

# Magallanes perdió ayer a José Grimaldi, el poeta que inmortalizó al ovejero de esta tierra

"Hace tiempo preparado ya ya estoy para el gran viaje que se hace sin equipaje, ambición ni vanidad. Y no es por casualidad que a mí me sobra el coraje. La muerte es bien poca cosa, si se cumplen los exitos tercios, y se lleva la conciencia tranquila y transparente".

Ayer a las 4 de la madrugada dejó de existir en el Hospital Regional, tras una prolongada enfermedad, el poeta magallánico José Grimaldi Accotto, tres meses antes de cumplir 81 años de edad.

Como un arbol de la pampa, abatido por el viento magallánico, el poeta se fue extinguiendo poco a poco, víctima de una rebelde enfermedad que ayer le provocó una insuficiencia cardíaca que terminó con su fructífera vida literaria.

Grimaldi era la imagen



Prende a la casa donde vivió toda su vida, en Avenida Bulnes, le fue tomada esta foto al poeta José Grimaldi, quien falleció ayer en la madrugada. Tenía 80 años.

opuesta a la que se tiene de los poetas. Hombre recto, campesino, un magallánico por donde se le mirara, distaba mucho de ser el débil soñador que le hace versos a la luna. Siempre tuvo su pluma dispuesta a cogerle al fuerte viento y al intenso frío patagónico, moldeadora de los hombres de esta tierra.

Una palma de su musculoso brazo que siempre terminaba en un brazalete de cobre ("para el reumá"), descompone a cualquiera que no estuviera bien parado.

El buen humor de José Grimaldi quedó de manifiesto el 22 de marzo de 1965, cuando una emisora local dio la "noticia" de su muerte. Temporano, el poeta contórrido a realizar una compra y los empleados que lo vieron entrar casi se desmayaron de la impresión. Cuando el verno quedó aclarado, Grimaldi les dijo "si creyeron que había muerto, por lo menos podrían haber cerrado por dudarlo..."

**Biografía**  
José Grimaldi había nacido en Punta Arenas, en la misma casa de Avenida Bulnes 383 donde pasó sus últimos días, el 7 de abril de 1931. Sus padres, inmigrantes italiani, fueron José Grimaldi Piacenza y Emilia Accotto, llegados a la zona en 1910.

El poeta hizo sus estudios en la Escuela Fiscal N° 4, Liceo San José, Patronato de San José de Santiago, Liceo de Hombres de Concepción y Liceo de Hombres de Punta Arenas.

En 1927 interrumpió sus estudios en nuestra ciudad para ingresar en Santiago a la compañía teatral de revistas mediterráneas César Sánchez, inicio de una continua actividad teatral que se extendió incluso al extranjero.

En 1929, como estudiante del Liceo de Punta Arenas, donde había regresado, obtuvo su primera Flor de Oro en los Juegos Florales de la ciudad. En esa época publicó sus primeras poesías en los diarios locales y en la Revista Austral.

En 1931 obtuvo la Flor de Oro en los Juegos Florales de Ambato, Ecuador.

En 1933 la editorial Esfuerzo publicó su primer libro de versos *Humo Anual*, tras lo cual tendría



El ovejero de mi tierra, el poema que hará que todas las generaciones de magallánicos recuerden a su poeta, José Grimaldi, dio origen a este monumento erguido en 1944, cuyo molde aún se conserva en un paseo de Coyhaique.

nos del Cuerpo de Bomberos, Club Aéreo y Liceo de Niñas de Punta Arenas.

Le confirieron la Medalla Municipal como reconocimiento a su larga labor literaria.

En 1957 contrajo matrimonio con Katy Kusanovic S.

En 1944, inspirado en el poema de José Grimaldi. El Ovejero de mi Tierra, se erigió en la Avenida Bulnes el monumento al ovejero magallánico.

El 26 de junio de 1947 murió la madre del poeta, Emilia Accotto.

En 1956 falleció su esposa, Katy Kusanovic.

Ese año escribió los hum-

En 1983 recibió el galardón de Ciudadano Ilustre.

En 1984 se publicó la antología *Toda la Poesía de José Grimaldi*.

## Funerales

Los restos del poeta magallánico José Grimaldi fueron llevados ayer en la tarde a una capilla ardiente en el Santuario María Auxiliadora - Don Bosco, donde serán velados hasta las 16.30 horas de hoy, hora en que sus restos serán sepultados en el cementerio local. Juego de una misa en su memoria.

## Magallanes perdió ayer a José Grimaldi, el poeta que inmortalizó al ovejero de esta tierra [artículo].

### Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Magallanes perdió ayer a José Grimaldi, el poeta que inmortalizó al ovejero de esta tierra [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)